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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１ 菊　池　義　人
（市民クラブ未来）

１　国指定史跡黒浜貝塚について
　(1) 黒浜貝塚の維持管理について
    (ｱ) 立入り禁止エリア（危険樹木発生）の現状と復旧の予定
　　　は。
    (ｲ) 現状で修復、改修が必要な箇所は。
    (ｳ) 除草、設備管理などの維持管理に係る費用及び課題は。
  (2) 隣地所有者との裁判に関連する費用について
    (ｱ) 現在どのくらいの費用が発生しているか。
    (ｲ) 今後、予想される費用は。

市長
副市長
教育長
担当部長

２　市内公共施設の老朽化対策について
　(1) コミュニティセンター、西新宿会館、勤労青少年ホーム、
　　農業者トレーニングセンターについて
　　(ｱ) 耐用年数及び現在の経過年数は。
    (ｲ) 各施設の劣化状況は。
    (ｳ) 各施設の今後の計画は。
　(2) 保健センターについて
　　(ｱ) 耐用年数及び現在の経過年数は。
    (ｲ) 劣化状況は。
    (ｳ) 今後の計画は。
　(3) 老人福祉センターについて
　　(ｱ) 耐用年数及び現在の経過年数は。
    (ｲ) 劣化状況は。
    (ｳ) 今後の計画は。

市長
副市長
担当部長

３　学校施設の修繕費について
　(1) 小学校施設維持管理事業の修繕費の使用状況は。
　(2) 中学校施設維持管理事業の修繕費の使用状況は。

市長
副市長
教育長
担当部長

４　入札制度について
　(1) 公用車運転業務委託の入札の結果を受けて、入札制度の変
　　更等は検討しているか。
　(2) 今後の方針は。
　

市長
副市長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１番 ～６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１０日（火）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

２ 関　根　守　男
（はすだ政和会）

１　公共施設の使用料について
　(1) 位置付けは。
　(2) 現状は。
　(3) 課題は。
　(4) 使用料の見直しについて
　　(ｱ) 基本的な考え方
　　(ｲ) 見直しの対象とする範囲
　　(ｳ) 使用料の算定方法
　　(ｴ) 施設の性質別分類と負担割合
　　(ｵ) 料金の設定
　　(ｶ) 減額及び免除
　(5) 環境学習館について
　(6) 総合市民体育館について
  (7) 中道公園について
　(8) 西新宿会館について
　(9) 今後の進め方について

市長
副市長
教育長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１番 ～６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１０日（火）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

３ 関　根　香　織
（はすだ政和会）

１　持続可能な医療保険制度に向けて
　(1) 厚生労働省発出の「令和６年１０月からの医薬品の自己負
    担の新たな仕組み」について
    (ｱ) 市内医療機関との連携による制度の周知は。
    (ｲ) 市が保険者である国民健康保険被保険者への周知は。
　　(ｳ) こども医療費助成対象者への周知は。
  (2) こども医療費助成制度について
　　(ｱ) 直近３年間の助成額は。
　　(ｲ) 助成の適正化に係る市の取り組み状況は。
　　(ｳ) 医薬品の自己負担の新たな仕組みによる影響は。
　　(ｴ) 県内現物給付（窓口無料化）開始以降の現状は。
      ・助成額の推移
      ・償還払いの件数
      ・職員の事務負担等
　　(ｵ) こども医療費助成申請書の電子申請を導入してはいかが
　　　か。

市長
担当部長

２　蓮田駅前のトイレ環境の整備について
　(1) 蓮田駅東口トイレの管理状況について
    (ｱ) 利用状況と市の管理体制は。
　　(ｲ) 課題は。
　　(ｳ) 蓮田駅東口トイレ呼出対応業務の委託内容は。
　　(ｴ) トイレマークの視認性向上を図ってはいかがか。
　(2) 蓮田駅西口トイレの整備に向けて
    (ｱ) 令和５年３月議会(一般質問)以降の市の取り組み状況
　　　は。

市長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１番 ～６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１０日（火）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

４ 鈴　木　貴美子
（公明党）

１　AED設置環境の整備について
　(1) 市内の設置台数と設置状況は。
  (2) ２４時間誰でも使用が可能な施設は。
　(3) AEDの使用状況は。
　(4) 保守点検の状況は。
  (5) 緊急時に、誰もが使用しやすい環境を整備するために、屋
　　外用AED収納ボックスを設置するのはいかがか。
　(6) 設置費用について「クラウドファンディング型ふるさと納
　　税」の仕組みを活用するのはいかがか。

市長
消防長
担当部長

２　自転車運転の安全意識を高めることについて
　(1) 自転車損害保険への加入が義務化されているが、現状と周
　　知については。
　(2) 自転車用ヘルメットの着用が努力義務化されているが、現
　　状と周知については。
  (3) 令和６年１１月１日から一部施行となった改正道路交通法
　　について
　　(ｱ) 市民への周知は。
　　(ｲ) 児童・生徒が学ぶ機会を増やすことも必要と考えるがい
　　　かがか。

市長
教育長
担当部長

３　RSウイルス感染症について
　(1) 認識については。
　(2) ６０歳以上の成人、高齢者におけるリスクと日常生活への
　　影響については。
　(3) 市民への周知については。

市長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１番 ～６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１０日（火）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

５ 秦　　邦　雄
（無会派）

１　蓮田市独自のDXの推進について
　(1) DX推進の意義・効果は。
  (2) 蓮田市DX推進本部の活動状況は。
  (3) 蓮田市DX推進計画策定後の具体例は。
　(4) 今後のDX推進についての考えは。

市長
副市長
担当部長

2　公共施設の使用料について
　(1) 現行の使用料設定の考え方は。
  (2) 適切な使用料とは。
  (3) 近隣市町との比較は。
　(4) 使用料の見直し等の考えは。

市長
教育長
担当部長

3　中央公民館及び隣接する駐車場（現市営第一駐車場）について
　(1) 駐車場の収益等について
    (ｱ) 整備の目的
　　(ｲ) 初期建設等費用
    (ｳ) 運用経費
    (ｴ) 収入・減免額等
    (ｵ) 収益の状況
  (2) 利用状況について
　　(ｱ) 中央公民館
　　(ｲ) 駐車場
  (3) 市民が利用しやすい中央公民館と駐車場の在り方について
　　(ｱ) 駐車場整備に際して総振との関係は。
　　(ｲ) 両施設の利用しやすさについてどう考えるか。

市長
教育長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１番 ～６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１０日（火）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

６ 武　藤　康　史
（市民クラブ未来）

１　新型コロナウイルスワクチン接種について
　(1) 蓮田市での本年１０月からのワクチン接種の状況について
    (ｱ) ６５歳以上該当者の接種数、接種率は。
　　(ｲ) 接種ワクチンの種別と接種数は。
    (ｳ) 自己負担額及び市補助額の設定根拠は。
　(2) ワクチン接種に関する市民の不安解消のための対応につい
     て
　　(ｱ) ワクチン接種と国内死亡者数増加との関係性は。
　　(ｲ) レプリコンワクチンの安全性に対する不安について（認
      可した国が日本のみであることや自己増殖による感染リス
      クの風評等への対処を含む）の考えは。
    (ｳ) 今後のコロナワクチン接種に関し市民への注意喚起等の
      呼びかけについての考え方は。

市長
担当部長

２　令和７年度に実施する事業について
　(1) 事業を計画・実行する順位や可否を判断する具体的な要素
    は何か。
  (2) 財政規模を策定する上での自己財源による事業費の制約に
    ついて
　　(ｱ) 実施すべき事業を決定する過程で財政当局として考慮・
      重視する事業費総額の制約につながるような財政指標はあ
      るか。
　　(ｲ) 起債の制限として意識する指標は。
    (ｳ) 財政指標の健全化と市民の幸福とのトレードオフについ
      ての考えは。
　(3) 事業実現の最大化に向けた民間の活用について
　　(ｱ) 企業版ふるさと納税制度延長への対応戦略と７年度での
      具体的対策は。
　　(ｲ) PFI法第６条に基づく民間提案窓口の設置についての考え
      は。

市長
副市長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１番 ～６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１０日（火）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

７ 山　田　孝　夫
（公明党）

１　シニア食堂について
　(1) 現状について
　  (ｱ) 認識と期待できる効果は。
　　(ｲ) 現状の取組状況
　(2) 支援について
    (ｱ) どのような支援が可能か。
　　(ｲ) 課題は。

市長
担当部長

２　ｅスポーツ推進の取り組みについて
　(1) ｅスポーツの有用性・有効性ついて
    (ｱ) 認知症予防・フレイル予防の観点は。
　　(ｲ) 障がい者スポーツの観点は。
　　(ｳ) 不登校支援の観点は。
　　(ｴ) ITスキル学習やプログラミング学習の観点は。
　(2) ｅスポーツの導入について
    (ｱ) 今後の取り組みは。
　　(ｲ) 各競技団体・推進団体との連携は。
　　(ｳ) 課題は。
　　(ｴ) 導入の考えは。

市長
教育長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　７番 ～１１番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１１日（水）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

８ 諸　根　善　昭
（日本共産党）

１　公共サービスの質を確保し、社会通念上も適正な入札制度の
  確立を
　(1) 令和６年度一般会計補正予算（第２号）で自動車運転業務
　　委託において異常に低い金額で落札・契約したことについて
　　どう認識しているか。
　(2) 競争入札に当たっては最低制限価格制度を工事に係る業務
    委託以外にも広げるべきと考えるがどうか。
　(3) 市の事業を市内の事業者が優先的に受注できる手立てをど
    のように講じているか。
　(4) 労働者の労働条件の下支え、公共サービスの質の確保・向
    上につながる公契約条例制定の検討をしてはどうか。

市長
担当部長

２　重すぎるランドセル問題の解決を促進し、子どもの健康を守
  るための対策について
　(1) 重すぎるランドセルが子どもの健康に与える影響をどうと
    らえているか。
　(2) 子どもの荷物の軽減のために学校と行政のいっそうの取り
    組みをすべきではないか。
　(3) ランドセル症候群の危険性を直視し、知恵を出し合い抜本
   的対策をすべきではないか。
　(4) 多様性を認め、個人の選択を尊重する立場の周知をすべき
   ではないか。

市長
教育長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　７番 ～１１番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１１日（水）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

９ 木佐木　照　男
（新風会）

１　生活道路及び農道について
　(1) 道路拡幅、舗装について
　　(ｱ) 現在の受付済地域要望書の件数は。
　　(ｲ) 課題は。
　　(ｳ) 今後の対応は。
  (2) 市道２７６号線の拡幅整備について（農道）
    (ｱ) 現地調査の状況は。
　　(ｲ) 今後の対応は。
 

市長
担当部長

２　住まいの耐震化について
　(1) 耐震性不足の住宅について
  　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 住宅の耐震化率は。
    (ｳ) 現状における市の支援策は。
　  (ｴ) 今後の支援策は。

市長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　７番 ～１１番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１１日（水）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１０ 高　橋　健一郎
（公明党）

１　東北自動車道の人道橋建設について
　(1) 宿浦橋について
　　(ｱ) 計画内容は。
　　(ｲ) 進捗状況は。
　　(ｳ) 課題は。
　(2) 桜ヶ丘橋について
　　(ｱ) 計画内容は。
　　(ｲ) 課題は。

市長
担当部長

２　選挙投票率向上について
　(1) 蓮田市における投票率について
　　(ｱ) 前回２０２１衆議院選挙
　　(ｲ) 今回２０２４衆議院選挙
　(2) 移動式期日前投票所の導入は。
　(3) 市の投票率向上の取り組みについて
　　(ｱ) 現状と課題
　　(ｲ) 主権者教育の取り組みは。

市長
教育長
選挙管理委員
会事務局長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　７番 ～１１番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１１日（水）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１１ 深　田　康　孝
（日本共産党）

１　福祉総合相談体制の充実と縦割行政の克服を
  (1) 複雑な問題を抱えた世帯への踏み込んだ対応について
　  (ｱ) 現状の対応と課題は。
　　(ｲ) 相談体制を充実させ相談者に寄り添った支援をするに
      は。
  (2) 市が事業所の現状を把握し、積極的な対応をするには。

市長
副市長
担当部長

２　児童の立場から市の小学校教員の職場改善を
　(1) 市の小学校教員の定数を増やし切れ目のない対応について
　　(ｱ) 市費の小学校教員数は。
　　(ｲ) 県費の小学校教員数は。
　　(ｳ) 県費の未配置教員数は。
　(2) 市の小学校教員の労働環境改善について
    (ｱ) 市の小学校教員の勤務時間管理は。
　　(ｲ) 取組状況は。
　(3) 市の小学校教員の十分な補充体制について
    (ｱ) 市の小学校教員の過去３年間の休職者・離職者数は。
　　(ｲ) 取組状況は。

市長
教育長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　７番 ～１１番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１１日（水）

-11-



令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１２ 豊　嶋　　遥
（はすだ政和会）

１　中学校制服について
　(1) 現行の制服について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 構成品は。
　　(ｳ) 生徒・保護者からの声は。
　　(ｴ) 課題は。
    (ｵ) モデルチェンジ・マイナーチェンジの状況は。
　　(ｶ) 今後の予定は。
　(2)  標準服（ブレザー型）の採用について
　　(ｱ) 県内の採用状況は。
　　(ｲ) 効果は。
　　(ｳ) 課題は。
　　(ｴ) 標準服を採用してはいかがか。

市長
副市長
教育長
担当部長

２　熱中症対策について
　(1) 小・中学校での熱中症対策について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 近隣市町の状況は。
　　(ｳ) 課題は。
　　(ｴ) 今後の取組は。
　(2) 日傘の作成・配布について
　　(ｱ) 県内の実施自治体は。
　　(ｲ) 日傘の効果は。
　　(ｳ) 課題は。
　　(ｴ) 蓮田市オリジナル日傘の作成・配布をしてはいかがか。

市長
副市長
教育長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１２番 ～１６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１２日（木）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１３ 山　田　慎太郎
（はすだ政和会）

１　行政組織の改正に関して
　(1) 目的と背景は。
　(2) 変更となる部署・業務内容は。
　(3) 業務効率化の具体的な内容は。
　(4) 市民サービスへの影響は。
  (5) 市民への周知は。
  (6) 今後の取り組みは。

市長
副市長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１２番 ～１６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１２日（木）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１４ 近　藤　純　枝
（はすだ政和会）

１　公園の利用について
　(1) 市内公園における遊具の安全性確保の状況は。
　(2) 堂山公園について
　　(ｱ) 老朽化した遊具の対応は。
　　(ｲ) トイレ新設の進捗状況は。
　　(ｳ) 自然ゾーン・遊具ゾーンのすみわけは。
　　(ｴ) 親水施設の今後の修繕は。
　　(ｵ) 駐車場設置の考えは。
　　(ｶ) 安全・景観の面からの環境改善は。
　　(ｷ) 利用促進の考えは。
  (3) 西城沼公園について
　　(ｱ) 雨などにより土台が削られた遊具の状況は。
　　(ｲ) 市道２４号線沿いの公園内樹木伐採後の利用は。
　　(ｳ) 園路通行時における障害への方策は。
　　(ｴ) 譲り受けた土地の利用は。
　　(ｵ) 子どもや高齢者利用の方策は。
  (4) 避難場所に指定されている公園の上下水道管理は。
　(5) 公園の利用・魅力などについての情報発信は。

市長
担当部長

２　下水道事業について
　(1) 現在の状況について
　　(ｱ) 公共下水道・農業集落排水・合併処理浄化槽・単独処理
　　　浄化槽の使用者数は。
　　(ｲ) 保守点検・法定検査の実施率は。
　(2) 合併処理浄化槽について
　　(ｱ) 問題点は。
　　(ｲ) 保守点検を実施できない方への方策は。
　　(ｳ) 法定検査の必要性は。
　　(ｴ) 浄化槽維持管理の一括契約は。
　　(ｵ) 一括契約に向けての県、業者への対応は。
　　(ｶ) 法定検査実施者への補助はできないか。

市長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１２番 ～１６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１２日（木）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１５ 湯　谷　百合子
（無会派）

１　国指定史跡黒浜貝塚の活用について
　(1) 開所してからの利用状況について
　　(ｱ) 利用者数は。
    (ｲ) 学校の利用数は。
　(2) 多くの人に訪れていただくための方策について
    (ｱ) 案内看板は。
　　(ｲ) 入口、駐車場、駐輪場の案内表示は。
　　(ｳ) 来場者に配る史跡案内図等のリーフレットは。
　(3) 来場者に楽しんでいただくための方策について
　　(ｱ) 子どもたちだけで安全に遊べるようにするための配慮
      は。
　　(ｲ) 縄文文化に興味のある方へのアピールポイントは。
    (ｳ) 高齢者が休むためのベンチは。
　(4) 観光の目玉となるために必要な方策としてグッズ販売、休
　　憩所、カフェの計画は。
　

市長
教育長
担当部長

２　障がい者就労支援事業所で作った物品を市役所で販売するこ
　とについて
　(1) 現在の取り組みについて
　　(ｱ) 販売を行っている事業所の数は。
    (ｲ) 市が行っている支援は。
　　(ｳ) 障がい者団体からの声は。
　　(ｴ) 販売の場所は。
　(2) 白岡市の取り組みを参考にして蓮田市も積極的に支援を拡
　　大すべきでは。

市長
担当部長

３　黒浜沼下沼の整備について
　(1) 現状は。
　(2) 下沼に向かう通路の状況は。

市長
担当部長

４　学校体育館の空調設備導入について
　(1) １１月２２日に閣議決定された「総合経済対策」の中で、
　　避難所となる学校体育館への空調整備に関し、ペースの倍増
　　を目指して計画的に進めると発表されたことについて市の取
　　り組みは。

市長
教育長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１２番 ～１６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１２日（木）
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令和６年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１６ 榎　本　菜　保
（日本共産党）

１　小中学校体育館へ人にやさしいエアコン設置を
　(1) 検討状況について
　　(ｱ) 費用
　　(ｲ) 財源
　　(ｳ) 効果
    (ｴ) 他市の状況
　(2) 今後の考えは。

市長
教育長
担当部長

２　健康保険証の新規発行廃止に伴う市民の混乱を防ぐために
　(1) 地方公共団体の役割の認識は。
  (2) 現状の把握と認識、対応は。
　(3) 今後の取り組みは。

市長
担当部長

　　　　　　　　　　　　発言順序　１２番 ～１６番（発言順序は抽せんによる）発言日１２月１２日（木）
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